

# AG8 Referentenschulung in Regensburg

## *Schiedsrichter bilden Trainer für die C-Lizenz aus*

**Am 20.01.2018 folgten circa 30 Schiedsrichter aus ganz Bayern dem Aufruf des Verbandsschiedsrichterausschusses in die Continental-Arena nach Regensburg, um nach einem Lehrgangstag für die dezentrale Ausbildung von Trainern gerüstet zu sein.**

Die Schiedsrichtergruppe Frankenhöhe Nord war mit dem Gruppenlehrwart Heiko Wellhöfer und Simon Dimmerling vertreten und machte sich am besagten Termin in Richtung Regensburg auf. Trotz widriger Bedingungen mit viel Schneefall und eingeschränkten Straßenverhältnissen kamen alle Lehrgangsteilnehmer sicher und pünktlich an.

Nachdem sich alle in der BFV-Loge eingefunden hatten, begrüßte Verbandsschiedsrichterobmann (VSO) Walter Moritz um 10.00 Uhr alle Beteiligten. Nach einer kurzen Vorstellungsrunde der Anwesenden begann der VSO mit ersten Informationen zur dezentralen Trainerausbildung.

Das Ausbildungsformat richtet sich an Traineranwärter, welche ihre C-Lizenz erwerben möchten (berechtigt für C-Kinder und Jugend). Diese Ausbildung beinhaltet unter anderem das Modul einer angepassten Schiedsrichterausbildung, welche von besagten Lehrgangsteilnehmern in Regensburg abgehalten werden.

Die Aufgabe der Referenten besteht zunächst in der Kontaktaufnahme mit den Ansprechpartnern vor Ort um wichtige Details wie Ort der Veranstaltung, die Uhrzeit, die Zahl der Teilnehmer und die Anzahl der Vortragstage abzustimmen (hier besteht die Möglichkeit das Modul als Tageslehrgang oder auf mehrere Abende verteilt abzuhalten).

Hierbei handelt es sich nicht um eine klassische Regelschulung wie etwa bei einem Neulingslehrgang; der Schwerpunkt besteht hauptsächlich in der Erläuterung der Regeln und das Beantworten der Fragen der angehenden Trainer. Dies erfordert ein hohes Maß an Selbststudium der zukünftigen Übungsleiter. Hierzu wird ein eLearning Tool des DFB verwendet, welches im Folgenden von Doris Kausch (Mitglied im Verbandslehrstab) vorgestellt wurde.



Mit dieser Plattform haben die Teilnehmer die Möglichkeit Zugang zu Skript und Übungen sowie Regeltests zu den 17 Fußballregeln zu bekommen und sich entsprechend vorzubereiten. Der federführende Schiedsrichter kann den Lehrgang verwalten und Informationsmaterial zur Verfügung stellen. Des Weiteren ist ein Diskussionsforum verfügbar, welches nach Bedarf verwendet werden kann.



Abschließend müssen die Traineranwärter einen vom DFB erstellten Regeltest meistern und im Nachgang mindestens drei Spiele als Schiedsrichter absolvieren. Diese Aufgabe fällt gemäß der geografischen Aufteilung den Schiedsrichtergruppen zu, welche hierzu für die entstandenen Umstände, ebenso wie der Referent, eine Vergütung erhalten werden.

Ziel der Ausbildung soll es sein, dass ein Verständnis für die Aufgabe des Schiedsrichters geschaffen wird und somit die zukünftige Zusammenarbeit auf dem Platz verbessert werden kann.

Nachdem im Beisein von Manfred Trestl alle organisatorischen und administrativen Punkte geklärt wurden, konnte der Lehrgang pünktlich mit einem kleinen Catering in der Jahn-Spielstätte beendet werden.